

## Einladung zur Veranstaltung am 31.01.2026

Liebe Mitglieder des AHO Baden-Württemberg,

zunächst wünscht Ihnen der Vorstand des AHO BW alles Gute zum neuen Jahr, insbesondere Gesundheit, Bewahrung des Friedens im Land und Erfüllung Ihrer persönlichen Wünsche. Und dann hoffen wir auf ein gutes Orchideenjahr mit einer ausgeglichenen Regenbilanz und der Erholung unserer Orchideenflora.

Am 31.01.2026 findet unsere erste Saalveranstaltung statt, zu der wir Sie herzlich einladen. Sie findet wie gewohnt ab 15.30 Uhr im Jugendraum der Taverna-Stogi in der Kesselstr. 30, 70327 Stuttgart-Wangen statt. Der Vortrag beginnt gegen 16.30 Uhr.

Am 31.01.2026 wird Herr Manfred Sailer über eine zweiwöchige Schwedenreise berichten mit dem Thema **“Natur erleben auf dem Weg zur Norne“**. Begleiten Sie ihn anhand seines Vortrages über einige Stationen ins Zielgebiet zu Exkursionen in der Region von Norfällevikens auf der Suche nach der Norne (*Calypso bulbosa*), einer der beeindruckendsten Orchideen der Nordhalbkugel von China und Nordamerika bis Skandinavien, sowie auf der Suche nach weiteren Orchideenarten. Auch Begegnungen mit der heimischen Vogelwelt werden nicht zu kurz kommen.



Holunderknabenkraut (*D. sambucina f. chusae*)



Spitzels Knabenkraut (*Orchis spitzelii*)

Zuvor ging die Reise mit der Fähre nach Malmö und von dort nach Lenhovda zu den Naturschutzgebieten Skaraskruv und Varaskruv. Eine weitere Überfahrt von



Visby



Spitzels Knabenkraut (*Orchis spitzelii*)

Oskarshamn brachte den Referenten nach Visby auf die Insel Gotland. Zurück auf dem Festland führte eine 600 km lange Autofahrt zum Verbreitungsgebiet der Norne, die blühend in einem bekannten Schutzgebiet angetroffen wurde. Es schloss sich eine Weiterfahrt nach Sveg in der Provinz Jämtland mit dreitägigem Aufenthalt an, der für Exkursionen genutzt wurde. Anschließend erfolgte die zweitägige Rückreise ins Allgäu.



Rentiere



Fluss-Seeschwalben



Typische Landschaft

Wir freuen uns auf Ihre rege Teilnahme an diesem spannenden Bericht und wünschen eine gute Anfahrt.

Mit herzlichen Grüßen

Dietrich Bergfeld im Namen des gesamten Vorstandes